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OPINIÓN
Por Leonardo Martínez Verdier (*)

Pensamiento nacional

El derecho a la autodeterminación lo tienen los pueblos 
y no las poblaciones. No es lo mismo un pueblo que una 
población. El Estado es la Nación jurídicamente organizada, 
así el Estado argentino es el pueblo argentino jurídicamente 
organizado. Los habitantes de las Malvinas nunca podrían 
organizarse jurídicamente para constituir un Estado porque 
no constituyen un pueblo, no son una Nación, son solamente 
pobladores enviados por el Reino Unido de Gran Bretaña.
Son agentes de la colonización en esa colonia británica, y aun-
que algunos lleven varias generaciones en las Malvinas serán 
parte de varias generaciones de colonos usurpadores, pero 
nunca un pueblo. Su pretensión de resguardarse bajo el dere-
cho a la libre autodeterminación de los pueblos es solamente 
un pretexto para continuar su ilegal ocupación de una parte 
del territorio argentino.
Las Malvinas fueron avistadas por primera vez en 1520 por 
Magallanes que viajaba desde el Estrecho que ahora lleva su 
nombre hacia el Cabo de Buena Esperanza. En 1764 el ma-
rino francés de Bouganville instaló allí una colonia y agregó 
pobladores. España logró la devolución de las islas y en 1768 
quedaron bajo el dominio del gobernador de Buenos Aires, 
Francisco de Paula Bucarelli. Durante el virreinato hubo 32 
gobernadores de Malvinas, criollos y españoles. 
El 6 de noviembre de 1820 fue izada por primera vez la ban-
dera argentina en territorio malvinense, con salva de 21 ca-
ñonazos. Y la provincia de Buenos Aires comenzó a designar 
gobernadores. Durante la gobernación de Luis Vernet, el 29 
de mayo de 1830, se celebró el primer matrimonio argentino 
en Malvinas entre el santiagueño Gregorio Sánchez  y la por-
teña Victoria Enriques.
Cuando los ingleses invadieron violentamente las Malvinas so-
metieron a los argentinos, entre ellos al gaucho Rivero, quien 
se rebeló junto con otros esquiladores. El 26 de agosto del 
mismo año sometieron a los ingleses y controlaron las islas, 
hasta que en enero de 1834 llegaron refuerzos militares ingle-
ses que retomaron el control, metiendo presos a Rivero y sus 
gauchos en una goleta de guerra con la que los trasladaron a 
Montevideo, donde los liberaron.
Luego, los ingleses evacuaron a toda la población criolla y, 
cuando ya no quedaba ningún argentino viviendo allí, comen-
zaron a llevar súbditos de Su Majestad británica. 
Ya solo conociendo esta historia es bueno tener una políti-
ca exterior firme y sensata, para que nadie claudique en la 
defensa de los derechos argentinos y sepamos resistir los 
argumentos de los colonialistas de afuera y los de los cipayos 
de adentro.                                

(*)Abogado asesor de UATRE en la Comisión Nacional de Trabajo 
Agrario y miembro de la Comisión Legislativa del gremio rural. 

LOS POBLADORES DE MALVINAS 
NO TIENEN DERECHO A LA 
AUTODETERMINACIÓN 

 on la presencia 
y aprobación 
unánime de más 

de 400 afiliados presentes, la 
Asamblea General Ordinaria 
de la Asociación de Viajantes 
Vendedores Argentina 
(AVVA) aprobó la Memoria 
y Balance correspondiente 
al periodo octubre 2010 a 
septiembre 2011.
Llevada a cabo el 9 de marzo 
pasado en el auditorio de 
la Obra Social Andar, el 
cónclave de los viajantes fue 
presidido por el secretario 

“Lucho” Cejas preside la Asamblea de los viajantes vendedores

Asamblea AVVA
general de AVVA, Luis María 
“Lucho” Cejas, quien destacó 
el avance que año tras año 
experimentan en materia de 
capacitación profesional, así 
como también en la asistencia 
y prevención de la salud 
por intermedio de la obra 
social. En este contexto, se 
anunció el inicio de una nueva 
discusión paritaria.
Por otra parte, destacó el 
trabajo que lleva adelante 
la Secretaría Gremial en 
su gestión de sindicación y 
encuadramiento.
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El presidente de la Federación 
Argentina del Personal Superior 
de la Energía Eléctrica (FAPSEE), 
Antonio Álvarez, clausuró las 5ª 
Jornadas de Capacitación “Usuario, 
Estado, Trabajadores y Empresas 
en el Sector de la Energía 
Eléctrica”, organizadas en 
Ostende (Pinamar), provincia de 
Buenos Aires, que convocaron 
a referentes del país en 
representación de las 
asociaciones adheridas. En ese 
marco, Álvarez exhortó “a darnos 
una oportunidad de cambiar la 
forma de pensar para dar paso a 
nuevas ideas a la hora de gestionar”, 
e instó a “conducir nuestras 
entidades gremiales, timón en 
mano, porque hacerlo en piloto 
automático hoy ya no da resultado 
como en otros tiempos”. 
Tengamos en cuenta que “los 
éxitos del presente nos deben 
comprometer mucho más en las 
gestiones del mañana porque los 
cambios son muy dinámicos y las 
cosas nuevas hacen que el mapa 
de ruta de hoy en lo inmediato 
sea viejo. Por eso reuniones como 
estas enriquecen y esclarecen, nos 
forman y adoctrinan para salir de 
aquí y hacer militancia, para hacer 
capacitación sindical transmitiendo 
en los lugares de trabajo el 
cúmulo de información que aquí 
recibieron”, señaló Álvarez, 
representante de la Asociación del 
Personal Superior de las Empresas 
de Energía (APSEE).
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Jornadas de capacitación FAPSEE
 on la presencia de los 

miembros de Comisión 
Directiva y un saludo especial 

con deseos de pronta mejoría para el 
tesorero de la Federación, Juan Carlos 
Piccino, que transita un grave problema 
de salud, las jornadas de capacitación 
transcurrieron el viernes 16 y sábado 
17 de marzo en las instalaciones del 
Hotel Savoia de esa ciudad atlántica, 
con la apertura conjunta del titular 
de la FAPSEE, Antonio Álvarez, y el 
vicepresidente de la Federación, Tomás 
Vergara.
A lo largo de las dos jornadas se abordó 
una temática que atrapó a los presentes 
en un marco de participación y debate 
entre disertantes y asistentes. Se trataron 
los temas: “Las asociaciones gremiales 
jerárquicas, desarrollo y actualidad” y 
“La problemática propia de las relaciones 

laborales del personal jerárquico” con 
el Dr. Anselmo Rivas, abogado y ex 
secretario de Trabajo de la Nación; “El 
Sistema Eléctrico Nacional del área del 
Gran Buenos Aires: Usuario, Estado, 
Trabajadores y Empresas” con el Ing. 
Sandro José Lucchetti y Jorge Lafuente 
del SACME; “Derechos exclusivos que la 
Ley de Asociaciones Sindicales les otorga 
a las organizaciones con personería 
gremial” con el Dr. Víctor Hugo Guida, 
abogado y juez laboral; y “Modificación 
de las leyes laborales en los últimos años” 
a cargo del Dr. Gustavo Ciampa, abogado 
especialista en Derecho Laboral. También 
recibieron la visita de la funcionaria del 
Ministerio de Trabajo, Silvia Suárez.
El cónclave de los jerárquicos de la 
energía eléctrica puso de manifiesto que 
“a 40 años de su creación, sin lugar a 
dudas, nuestra Federación ha transitado 

Dirigentes, disertantes y participantes, al término de las 
Jornadas de Capacitación de FAPSEE en OSTENDE 

El presidente de FAPSEE, Antonio Álvarez, 
en el cierre de las jornadas C
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periodos en los que ha tenido mayor 
preponderancia en unos que en otros, 
con momentos políticos que tornaron 
más difícil nuestra tarea, pero hemos 
salido fortalecidos en cuanto al conjunto 
como cada una de las asociaciones que la 
conformamos”.
“Esta Comisión Directiva y quienes 
nos han precedido –remarcaron-, 
han estado siempre a la altura de las 
circunstancias, conscientes y siempre 
atentos a todos los requerimientos que 
las entidades asociadas nos han hecho 
llegar. Se ha trabajado en un amplio 
sentido con actividades orientadas a 
satisfacer distintas necesidades que hacen 
a lo gremial como a la de capacitar a 
los compañeros que representamos 
en el aspecto profesional y en el 
reconocimiento de sus derechos, en 
el sentido de pertenencia e identidad 
con su asociación, que no es otra que 
la que defiende sus intereses sindicales 
diferenciados, los de los trabajadores 
jerarquizados”.
“Estamos convencidos que éste es 
nuestro camino –recalcaron-, que ésta 
es la manera de hacer lo que tenemos 
que hacer, que tiene que ver con la razón 
de ser de nuestras asociaciones. Que es 
lo que hemos llevado adelante desde la 
transparencia de la conducción, desde el 
convencimiento de las ideas y haciendo 
absolutamente todas las cosas que 
legalmente consideramos que debemos 
hacer en defensa de los derechos e 
intereses profesionales de nuestros 
representados”, enfatizaron. 
Finalmente destacaron que, si bien “en el 
mundo entero reconocen a la Argentina 
como uno de los países que cuenta 
con una legislación laboral realmente 
de primera línea, prácticamente única 
e incomparable”, también observan 
que es uno de los primeros países 
donde el incumplimiento de esas leyes 
laborales sobresale por sobre el resto. 
“En este contexto, muchas veces ese 
incumplimiento, esa interesada manera 
de interpretar las leyes nos ha hecho 
padecer a muchas de las asociaciones 
jerárquicas, aún con la ayuda de nuestra 
Federación, injusticias en el plano 
laboral, derechos consagrados en las 
leyes, derechos que nos corresponden 
y sin embargo hemos sufrido negativas 
bastante rotundas”. 
En estas jornadas, la FAPSEE distribuyó 
una nueva edición de su revista 
institucional a la que “en el marco de una 
nueva mirada amplia e integradora, lleva 
el nuevo nombre de CONERGIA, con el 
que destaca la acción conjunta donde “el 
todo es mucho más que la suma de las 
partes”.

El Sindicato Obreros de Maestranza (SOM) organizó una jornada de 
reflexión e información dirigida a las mujeres afiliadas al gremio y a 
varias personalidades del ámbito político, social, cultural y profesional 
en el marco del Día Internacional de la Mujer. En su nueva sede 
central gremial -sita en el barrio porteño de Parque de los Patricios- 
Oscar Rojas y Leonardo Cardinale, secretarios general y adjunto de 
la organización gremial, participaron como expositores a los que se 
sumaron profesionales mujeres provenientes de la institución sindical 
y del Ministerio de Trabajo de la Nación, quienes con su tarea diaria 
reivindican la importancia de la mujer en nuestro país y en el mundo.

 l cierre de la jornada, Oscar Rojas, además de hacer referencia 
al encuentro, destacó la importancia que tiene la mujer en la vida 
institucional del gremio y anunció la creación de la Secretaría de 

la Mujer, “un espacio proyectado para recibir, analizar y concretar todas las 
inquietudes e iniciativas de las mujeres de Maestranza”.
El acto se desarrolló en las nuevas instalaciones de su sede central gremial y 
el Centro de Especialidades Médicas recientemente inauguradas en Parque de 
los Patricios y fue parte del homenaje a la mujer en conmemoración del Día 
Internacional de la Mujer.
Se desarrollaron tres bloques. En primer lugar, una reseña histórica sobre el Día 
Internacional de la Mujer a cargo de la doctora Fernanda Rainoldi. En segundo lugar, 
el bloque refirió a “La Mujer y la Salud”, en un espacio en el que se desarrollaron 
las distintas problemáticas de la mujer y estuvo a cargo de la doctora Andrea 
Sosa, la doctora Silvia Andrea Germani y la licenciada Laura Custeau. El último 
bloque, denominado “La mujer, trabajo digno sin violencia laboral”, trató sobre 
la problemática de la mujer en el ámbito laboral, y fue expuesto por un equipo 
integrado por la doctora Patricia Sáenz, la doctora Lali Feldman, la licenciada 
Verónica Sivack y el doctor Walter Cerrini.

Oscar Rojas abre el encuentro

A la mujer en su día
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Clases de Tango
Viajás?

Salís?

Alternás?

Aprendé a bailar Tangos 
socialmente
Bien al piso, Elegante, Fino.

Comunicate: 4523-7214
Coordina: Julio Dupláa

Privadas o en Grupos

 l secretario general 
nacional de UDA, 
Sergio Romero, habló 

sobre la decisión de aceptar la 
oferta del gobierno y señaló 
que el gobierno no conoce el 
campo sindical de Santa Fe.
El gremio pedirá la apertura de 
las negociaciones en el mes de 
julio, para discutir nuevamente 
los salarios “porque en Santa 
Fe hay particularidades que 
no tienen otras provincias”, 
señaló.
Para Romero, este incremento 
en los salarios no alcanza para 
que una familia tipo pueda ha-
cer frente al incremento en la 
canasta básica ni a “todo este 
planteo de impuestos que hace 
el gobierno”.
Desde el gobierno santafecino 
se anunció que las negociacio-
nes paritarias con sus respecti-
vos porcentajes están pensadas 
para todo el año 2012. Con-
sultado sobre esta posibilidad, 
Romero dijo que “se dará una 
lucha muy fuerte como la que 

Sergio Romero

UDA espera julio

se dio ahora”. Sin embargo, 
hemos logrado avances que 
van a parar directamente al 
bolsillo de los trabajadores 
y no al sindicato, como las 
sumas para compra de útiles 
escolares y vestimenta de 
trabajo”.
“El gobierno no tiene una 
mirada certera sobre el 
campo sindical en la provin-
cia de Santa Fe, no conoce 
bien los actores del sector 
docente. Hay cuestiones que 
magnifica y otras son dejadas 
de lado,  y justamente por 
eso se le arma esta especie 
de “lío sindical”.

 uvo lugar en la sede 
de la Asociación 
Obrera Textil de la 

República Argentina la habitual 
reunión del Consejo Sindical 
para la Formación Profesional 
de la provincia de Buenos Ai-
res con la presencia del Prof. 
Fernando Tascón, director 
Provincial de Educación Téc-
nico Profesional, el Prof. Juan 
Esteves, director de Formación 
Profesional, y el Lic. Ricardo 
De Gisi, asesor de la dirección 
provincial.
La apertura de la misma estuvo 
a cargo de Jorge Lobais, secre-
tario general de AOTRA, quien 
en compañía de la secretaria de 
capacitación del gremio, Lidia 
Juárez, dio la bienvenida a las 

Consejo Sindical en AOT
nuevas autoridades educati-
vas provinciales y a los repre-
sentantes de los gremios que 
integran el Consejo Sindical, 
felicitándolos por la tarea que 
vienen realizando e instándo-
los a continuar en el fortale-
cimiento de la capacitación 
integral de los trabajadores y 
la comunidad en general. 
Luego de las presentacio-
nes de los representantes 
gremiales en cuanto a los 
aportes que vienen brindan-
do a favor de la formación 
profesional, se hicieron co-
nocer los objetivos que sigue 
el Consejo Sindical y una 
agenda a compartir con la Di-
rección General de Cultura y 
Educación de la Provincia.

 l Sindicato Unidos 
Portuarios Argenti-
nos (SUPA) le solici-

tó al secretario de Comercio 
Interior, Guillermo Moreno, 
una reunión “urgente por 
el impacto negativo en los 
niveles de empleo y salario” 
que trajo la aplicación de la 
Resolución AFIP 3252/12 y 
las restricciones al Comercio 
Exterior.
El secretario general del 
SUPA y titular de la FEPA, 
Juan Corvalán, invitó a “que 
Moreno venga al puerto y 
explique en una asamblea a los 
trabajadores los beneficios de 
las restricciones al Comercio 
Exterior”.
“Como consecuencia de las 
restricciones se observa una 
menor operatoria portuaria 
y por ende una importante 
disminución del volumen de 
trabajo, con inmediata reper-
cusión sobre los salarios de 
los trabajadores portuarios 
(jornalizados), poniendo en 
serio riesgo los actuales nive-

Juan Corvalán

Del SUPA a Moreno
les de empleo que se regis-
tran en la actividad”, sostuvo 
Corvalán en la nota enviada al 
funcionario.
El sindicalista se mostró 
preocupado ante los cientos 
de despidos que se están 
produciendo en el polo 
productivo Usuahia, por el 
peligro de despido de 3000 
trabajadores de depósitos 
fiscales ubicados en el cor-
dón del Gran Buenos Aires 
y la falta de repuestos ante 
el cierre de importaciones”. 
Los repuestos nacionales no 
reemplazan a los productos 
importados ante el manteni-
miento que requerimos. Hoy 
ya trabajamos en una 
situación de riesgo y no que-
remos lamentar ningún muer-
to. No queremos una tragedia 
como la de Once”, argumen-
tó, para luego interrogarse si 
“Moreno se va a hacer cargo 
de cualquier desastre con 
muertos. Queremos dejar 
bien claro que advertimos lo 
que pasa”.
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